

‘Hay que redoblar esfuerzos frente al cambio climático’

En foro de Corficolombiana, ayer, María Lorena Gutiérrez, su presidenta, y Jeffrey Sachs pidieron reforzar las acciones frente a esa problemática.

Al tiempo que María Lorena Gutiérrez, presidenta de Corficolombiana, hizo un llamado al Gobierno, los empresarios y al país en general para redoblar los esfuerzos a fin de enfrentar los desafíos que presenta el cambio climático, Jeffrey Sachs, economista estadounidense, advirtió que Colombia debe trabajar en una estrategia de largo plazo (30 años) para combatir ese fenómeno y sus efectos devastadores sobre el planeta.

Sachs, quien es profesor de la Universidad de Columbia y una autoridad global en desarrollo sostenible, fue el invitado central del II foro ‘El cambio climático y los negocios’, organizado por Corficolombiana, en el que su presidenta resaltó la necesidad que tiene el país de seguir fijando metas claras, conscientes, proporcionales y medibles a corto y largo plazo para la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero.

“El cambio climático en las empresas requiere muchos esfuerzos, pero además puede traer importantes oportunidades con una mirada de largo plazo”, dijo Gutiérrez, por lo que invitó a los empresarios del país a mirar con sentido de urgencia que se requiere la acción climática, pero, además, entender cómo desde los negocios se pueden identificar y materializar las oportunidades que se generan.

“Pensamos que así es más posible lograr los objetivos que nos hemos propuesto, y sobre todo, involucrar a todos los actores necesarios para cumplirlos”, insistió Gutiérrez.

Aunque todo esfuerzo que se haga en ese sentido es loable, Sachs considera que es fundamental que los países como Colombia unan esfuerzos porque es una lucha que tiene un costo enorme en recursos.

Dijo, en ese sentido, que se necesita trabajar a nivel regional, pues solo así se podrán conseguir los objetivos establecidos para el 2050.

“Latinoamérica tiene todos los recursos, hídricos, eólicos y solares, para llevar a cabo su transformación energética, pero para lograr resultados efectivos se debe trabajar en proyectos que se puedan conectar a una sola red, no será un proceso fácil de desarrollar, porque las condiciones geográ-

ficas de la región, con los Andes de por medio, lo dificultarán, pero es lo que hay que hacer”, señaló.

El gran problema que afrontan las naciones en esta lucha por el cambio climático es la financiación de esta, algo que no será fácil de lograr, menos si se trabaja solo.

Por eso, el experto dijo que trabaja en una iniciativa con la cual busca que haya una reforma financiera internacional para que los países puedan tener acceso a recursos de largo plazo y de bajo costo para llevar a cabo sus iniciativas frente al cambio climático.

Parte de los recursos para financiar esa transformación vendrán del sector privado, de las empresas que financiarán proyectos limpios, pero también del sector público, lo cual seguirá siendo insuficiente, por lo que requiere de un sector financiero más grande, recursos de los fondos de pensiones, entre otros.

Los organismos multilaterales también tendrán que jugar un papel clave en este tema, el Banco Mundial, dijo Sachs, pero Latinoamérica tiene otros organismos, como la CAF y el Banco Interamericano de Desa-



“El cambio climático

en las empresas requiere muchos esfuerzos, pero además puede traer importantes oportunidades con una mirada de más largo plazo”.

María L. Gutiérrez
CORFICOLMBIANA

rollo (BID), que pueden facilitar esa financiación.

El economista habló de la necesidad de impartir educación sobre esta problemática a todo nivel para crear consciencia sobre los cambios que se necesitan y señaló, además, que los países no pueden dejarse distraer de eventos como las guerras, refiriéndose puntualmente al conflicto entre Rusia y Ucrania, porque esto les genera mucho daño al planeta y a las economías. Pero este no es el único conflicto, por lo que hizo un llamado a los países ricos para que cesen todos los enfrentamientos.

Plan de choque

El foro también contó con la participación de empresarios como Alberto Mariño, presidente de Proindesa; Juan Manuel Rojas, presidente de Promigás; Nicolás González, director de Asuntos Corporativos de Alpina, así como de Julia Miranda, representante a la Cámara, quienes intervinieron en un panel en el que no solo coincidieron en la necesidad que tiene el país de avanzar en una agenda de transformación energética, sino que también hablaron de las iniciativas empresariales

que vienen desarrollando desde sus organizaciones para reducir el impacto climático de sus actividades.

Coincidieron también en que la meta no es solo reducir la emisión de esos gases perjudiciales, sino dejar de emitirlos.

Frente a esto, Sachs dijo que las dos maneras para cambiar ese rumbo son la transformación energética y la transformación en el uso de la tierra.

En lo primero se necesita dejar de usar los combustibles fósiles, y si bien esto no favorece a ningún productor dado el impacto económico, su uso debe hacerse de manera más segura, a través de procesos de captura de carbono, un tema complejo y costoso.

Por eso, la urgencia de transformar el proceso energético, a través de tres alternativas. La primera, explica Sachs, produciendo electricidad sin emitir dióxido de carbono, para lo cual se necesitan fuentes energéticas renovables y alguna nuclear (hidrógeno, eólica y solar).

“Colombia tiene gran potencial en esos tres tipos de energía”, señala el economista, quien considera que otro aspecto fundamental es usar esa electricidad tanto como sea posible en el transporte, la industria y construcción.

Un tercer pilar es la creación de una economía basada en hidrógeno producido de manera limpia, donde Colombia tiene grandes oportunidades.

La eficiencia energética es otro frente, es decir, el manejo inteligente de electrodomésticos y de la tecnología digital.



Corficolombiana realizó ayer el II foro ‘El cambio climático y los negocios’, con Jeffrey Sachs como su conferencista central. FOTO: CORFICOLMBIANA